地域是共民子どもを育てる学校

新宿区地域協働学校

運営協議会だより

No.8 平成30年12月

新宿区立戸山小学校 校長 山﨑 涼二 地域協働学校運営委員会 代表 大浦 正夫

第8回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告します。 日時12月7日(金)15:30~16:30 場所 戸山小学校 会議室

(代表挨拶 大浦代表)

皆さんこんにちは。いつもお忙しいところお集まりいただきありがとうございます。東京都教育委員会が、6,7年前に小学生の一日平均歩数を調査していました。その頃は1万1千歩とのことで、30年前もある大学が調査をしており、その頃は1万7千歩とのことでした。30年の間に30%減少しています。東京都教育委員会の調査で、歩くことと歩かないこととの違いの調査もあり、歩けば歩くほど子どもたちの体力は向上し、強くなっています。家庭生活を考えてみますと、30年前は、携帯やスマートフォンもない時代で、現代はゲームなどで遊ぶ時間が増え、外遊びをする機会が減少していることが原因ではないかと思います。今現在の時代は、さらに歩かなくなっているのではないでしょうか。体力向上のためにも年末年始、いろいろな行事に親子で、歩いて出掛けられてはどうでしょうか。

寒暖差の大きい今日この頃です。風邪、インフルエンザが流行してきます。手洗い、うがい、休憩 や睡眠を充分にとって健康に注意してください。

今年も一年ありがとうございました。来年もどうぞよろしくお願いいたします。

(学校の状況について 校長より)

○学校の様子

- ・寒暖差の大きさは、子どもたちの体調にも影響があるようです。心と体の健康のためには、規則 正しい生活リズムを確立しなければいけないと思っています。家庭の協力が必要になり、子ども たちは、自分で生活を管理できません。高学年になる頃には、自分で管理できるよう導くことが 大切だと思います。冬の運動として、小学校では長なわ跳びを計画しています。
- ・冬休みには、年末年始の大掃除、お手伝い、新年の迎え方、七草がゆ、鏡開きなど様々な行事を 大切にして、日本の伝統文化に触れてほしいと思います。
- ・12/15(土) 避難所訓練があります。海城中学高等学校と戸山高校の学生さんから生徒会のネットワークで申し込みがありました。ワクワクスクールでの繋がりからだと思います。

(支援部の進捗状況について)

- ○あいさつ運動支援部
 - ・11/21(水)にあいさつ運動がありました。警察の方のご参加地点があり、車が左折したところで、中学生と車が接触しそうになる危険な場面をみました。警察の方が即座に注意をしていました。
 - ・海城中学高等学校の学生さん、通りすがりの方からあいさつをしてくださいます。寒くなり、登校時間が遅くなっているように感じます。海城の生徒会の学生さんは、毎週水曜日にも校門であいさつをしてくれています。

《平成30年度 第10回 あいさつ運動》

日 時:平成31年2月20日(水)児童の登校時(おおむね 7:50~8:25)

場 所:子どもたちが割合多く登校する箇所、交差点など

※保護者の方々のご参加もお待ちしています。PTA名札をお付けいただき、通学、通行する子どもたち・方々に「おはようございます」などのあいさつ、声掛けをお願いいたします。

○学習支援部

- ◇太鼓支援
 - ・今は練習のお休み期間です。
- ◇放課後学習支援について
 - ・順調に進んでいます。早稲田大学の学生さんがローテーションを組み、講師の廣瀬先生をリーダーに、1回概ね5名~3名で教えてくださっています。参加児童個人の学習ファイルを作成され、自分の学習状況が分かり達成感も生まれ、普段の学習にも効果的に影響してきているのではないでしょうか。

(H30年度 講演会について)

- ・平成31年1月19日(土)13:30~15:00 幼稚園ホールにて「夏目漱石とゆかりの地、大久保地域」をテーマにした講演会を行います。
- ・現在チラシを作成中です。年明けには、配布する予定です。
- ・戸山小学校またその地域の皆さま、海城中学高等学校PTA、西早稲田中学校、大久保小学校の 保護者の皆さまへご案内できるようにしたいと思います。

(情報・ご意見)

- ○12/1 海城のグラウンドで、東京都高校野球連盟が主催されたティーボール教室が、幼稚園年長さんから小学3年生までを対象にして行われました。地域の子どもたちが40名参加してくれました。同校の高校野球部部員が子どもたちに教える姿に、普段とは違う表情が見られ成長していく姿をみることが出来ました。12/15 避難所訓練には、8名の生徒が参加します。小学校との連携で、生徒たちが成長する貴重な機会を与えてくださっていることを改めて実感し、感謝いたします。
- ○防犯カメラが、大久保地域にも設置されることになりました。戸山小学校近辺にも設置されているとのことで、今後犯罪の抑止力となるとよいと思います。
- ○百人町保育園で、3,4,5歳の発表会がありました。子どもたちは、3ヶ国語での歌、年長さんによる劇など、子どもたちの息遣いまで聞ける感じを受け、とても微笑ましく良かったです。
- ○新宿レガス陸上クラブで、新宿シティハーフマラソン(2kmの部)の練習教室を、区内在住・在学の小学1~6年生を対象に行っています。子どもたちの様子をみると、10年前から比べて運動能力があがっているように感じ、きちんとしている子どもたちが増えているように思います。
- ○12/1 親子でのタグラグビー教室を熊木さんのご協力により行いました。大勢の参加で楽しく開催できました。
- ○お手伝いの時間と、遊ぶ時間が少なくなっていることを感じます。冬休みには、意識的にお手伝い、遊びの時間があるとよいと感じました。
- ○新宿スポーツセンターの改修工事のため、周囲に囲いなどができ通路も狭くなり、子どもたちの 通学に対策が必要かと思います。
- ○12/15 避難所訓練に海城中学高等学校、戸山高校の生徒さんが参加してくださるとのことで、 大変うれしく思っています。ありがとうございます。

出席者(順不同・敬称略)

大浦正夫(代表) 百人町中央町会会長 新倉康夫 百人町中央町会副会長

早川美奈子(副代表)元PTA会長 内田玄司 海城中学高等学教頭(校長代理)

乗松好美スクールコーディネーター白井和美民生児童委員髙橋祐美子PTA会長川本亜希子PTA副会長

山崎涼二 校長 新宿区教育委員会

(学校) 福井 みどり副校長